

Vecinos están preocupados ante el inminente inicio de las tronaduras en San Juan

Según los residentes, comenzarán hoy en el sector, entre las 12 y las 15 horas. Expresaron su inquietud por los posibles impactos.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidersonantonio.cl

Los vecinos de San Juan informaron que hoy comenzarán las tronaduras controladas en el sector para avanzar en la construcción de la Variante San Juan, según indicó la empresa a cargo del proyecto de la Ruta de la Fruta durante una reunión en la Delegación Provincial.

Estas actividades, programadas entre las 12 y las 15 horas, forman parte de los trabajos para la construcción de la Carretera de La Fruta. Sin embargo, la medida genera inquietud entre los vecinos de las áreas cercanas, quienes denuncian posibles afectaciones a su calidad de vida y al entorno natural.

José Miguel Morales, vocero de la comunidad de Alto Santo Domingo, manifestó que aunque el sector inicial tiene solo cuatro viviendas afectadas, "esto no le resta gravedad al asunto, porque aunque sea una sola familia la afectada, se trata de un impacto directo en sus vidas y en su entorno".

Destacó que, según lo informado, "estas familias serán trasladadas a la junta de vecinos, para su seguridad. Eso grafica lo delicado de la situación".

MEDIDAS

La empresa a cargo del proyecto anunció las medidas implementadas para garantizar la seguridad de las personas y minimizar el impacto de las tronaduras. En un comunicado, indicaron que "personal especializado de Ruta de la Fruta se encargará de controlar y restringir el acceso a la zona durante el proceso de traslado".

Además, señalaron que



LAS OBRAS SON PARTE DE LA NUEVA CARRETERA DE LA FRUTA.

PRESENTACIÓN

Este miércoles 15 de enero, José Miguel Morales, acompañado de un abogado asesor y un ingeniero civil, entre otras personas, expondrá la problemática ante el Concejo Municipal de San Antonio.

"se dispondrá de apoyo específico para traslado de personas con movilidad reducida, adultos mayores y cualquier persona que requiera desplazamiento y de retorno a sus residencias".

Según el cronograma, el proceso de tronadura tendrá una duración aproximada de dos horas, incluyendo preparación y espera para confirmar un entorno seguro antes de autorizar el retorno de las personas a sus hogares. "Finalizada la tronadura, se realizarán inspecciones para verificar que el área sea segura, autorizando posteriormente el retorno de personas a sus viviendas y propiedades", afir-

maron.

La empresa también informó que "los puntos de estadía temporal incluyen centros comunitarios y espacios para comer, cercanos, a través del traslado seguro en buses y minibuses".

PREOCUPACIÓN

Morales expresó su inquietud por el impacto futuro en zonas más densamente pobladas como Alto Santo Domingo. "La afectación que se podría generar aún no está suficientemente clara. Eso es lo que reclamamos: el daño potencial a las personas, a sus casas y al entorno donde habitan. En nuestra parcelación tenemos niños con

trastornos del espectro autista, enfermos, ancianos. Es una preocupación legítima", señaló.

El vocero también destacó la importancia de proteger el entorno natural. "Estamos muy preocupados por lo que pueda suceder en el parque de la naturaleza El Piñe, patrimonio de todos los sanantoninos. Ojalá se tomen las medidas necesarias para que no sea afectado o su afectación sea la mínima. El progreso debe avanzar, no hay dudas de eso, pero debe hacerse de manera seria, responsable y amigable con las comunidades y la naturaleza".

Añadió que estas tronaduras no tienen el mismo impacto en áreas deshabitadas que en comunidades establecidas. "No es lo mismo hacer estas explosiones en lugares abiertos, casi sin habitantes, que en un lugar a escasos metros de una comunidad".